



シンガポール アジア進出の達人・池田博義の
 *Global Channel*

顧問 暗黙なことで業務を抱

池田博義

公認会計士。1948年生まれ。71年同志社大学経済学部卒業。75年公認会計士事務所、税理士池田博義事務所を開設。87年株式会社マイツを設立、代表取締役に就任。94年株式会社マイツ上海代表處開設。首席代表に就任。99年上海邁伊茲諮詢有限公司設立、董事長就任。その後、現在に至るまで中国沿海部にマイツグループの事業所を展開しつづけている。2011年10月マイツグループ中国・アジア進出支援機構を立ち上げ、15カ国、27拠点で日系企業の中国・アジア進出をサポートしている。

マイツグループCEOの池田博義氏が
アジア進出のノウハウをレクチャー!!
失敗からわかるアジア進出

発行：東方通信社 定価：1500円+税

中国科学院植物研究所

から
わかる
アジア進出
アソシエイテッド
池田 博哉

池田博義氏によるアジア進出に関するノウハウ本。日中関係、日韓関係が危ぶまれるなか、新たなアジア戦略を描く必要性が急浮上しているが、本書を読めば自社がアジア進出に向いているのか、どの国・地域に拠点を設けるべきなのかを理解することができるはずだ。また、第6章の「失敗を避けるためのチェックリスト」と巻末資料「ココで失敗 アジア進出の落とし穴」では国別の失敗事例をチェックできるようになっているので、これからアジア進出を目指す企業、検討しているビジネスマンには是非とも手を通してみてほしい。

藤間 な税務・会計業務のほか、事業承継と人事労務、財務、医療に関するコンサルティングサービスを展開しています。専門性の高い業務が多いのですが、当社ではとにかく「明るく・元気・前向き」な人材を採用するようにしています。そういった人材であれば、入社時に実務経験や知識が少なくてても、アツという間に成長し、会社や顧客に対しうて提案できるようになります。

池田 150名ものスタッフを抱えていますが、職員間の「ミニユニーク」ションはどうなつていますか。

職員がひとりで業務を抱

え込んだりしないように、毎週の朝礼と月に一度の全体会議で情報を共有化し、業務が効率的にすすむように心掛けています。また、社員同士の交友を深めてもらうために、年に2回の懇親会はもちろん、全員でマラソン大会に参加するなどしています。会社で音楽や芝居、スポーツなどのチケットを用意し、希望者に抽選で配布することもあります。

また、昨年10月にはドリームプロジェクトというものを立ち上げ、社員たちに10年後のT.O.M.Aグループのパンフレットを作成してもらいました。自分たちなりに、自分たちがやりたい仕事を、これから伸びると思われる市場やビジネスを分析し、表

現してもらうことで、より経営者意識を持つてもらおうというのが狙いで、先日、その発表会を行いました。なかなかおもしろいパンフレットができたので是非ともその実現に向けて頑張っていきたいと思っています。

池田 海外展開についてはどうのようすすめていますか。

藤間 これまでも海外拠点や国際税制に力を入れようと思ったことはあったのですが、本格的に取り組もうと考えたのは東日本大震災が発生してからです。災害をはじめとした不測の事態を乗り越えるためには、グローバルなビジネスを開拓しておくべきだと考えたのです。そこで、マイツグループが中心となつて目減りで、ヨーロッパ・アジア・進出

池田 なぜシンガポールにしたのですか。

藤間 初めての海外進出ということで、政治的にも経済的にもリスクが少ない国を選びました。また、最近は東南アジアに関する相談が多く、地理的にも経済的にも中心的な存在であるシンガポールに拠点を置くことに意味があると考えたのです。とにかくこれからは顧客対し、私たちがシンガポールの拠点を置くことをPRし、ビジネスの相談をドンドン受られるようにしていきたいと思っています。その一環として年内には顧問先に声をかけてシンガポールへの観察旅行を

**「明るく・元気・前向き」の精神で
中小企業の海外ビジネスを全力サポート!!**

1890年に創業した老舗土業集団「TOMA コンサルタントグループ」。現在は一般的な税務・会計業務だけでなく、事業承継、人事労務、財務、医療に関するコンサルタントサービスも展開している。また、今年10月にはシンガポール支店を開設し、いよいよ本格的に海外ビジネスの支援業務も展開するという。その老舗ならではの経営感覚と海外戦略に迫った。

時代変化に対応したビジネスモデルを創出

池田博義・マイツグル一
CEO TOMAコン
サルタンツグループには

は私が5代目として事業を引き継いでいます。

の悲願は達成することができ、現在では税理士、公認会計士、司法書士に、社労士、行政書士

れるようになつていきました
結果、資産税や相続税に関する
相談案件が増え、それと同時に

お聞かせいただけます
か。
藤間秋男・TOMAコンサルタント
ソーシャルグループ代表取締役 創業者
である曾祖父の藤間秀孝は
茅ヶ崎の生まれなのですが、三
男だったこともあって上京して
司法代書人（現在の司法書士）
として生計を立てました。そし
て、2代目となつた祖父の楠
は司法書士制度の成立に携わ
り、自身も司法書士として事業
を拡大していきました。その後
叔父の藤間秀夫が3代目、父の
藤間松男が4代目となり、現在

藤間 　父は祖父の楠一から、藤間一族は司法書士しかいない。誰か弁護士か会計士になる者はいないのか」といわれていたそうで、父に弁護士か会計士になつてもらいたいと思つていたそうです。しかし、父の兄ふたりは戦争に借り出されおり、父が学生時代から司法書士の手伝いをしていたこともあって、そのまま司法書士を継いだのです。

そこで、私が父がはたせなかつた思いを継ぎ、会計士を目指したことにしておきます。どうにかそ

藤間 大学に入った頃は会計士になるつもりはなく、遊んでばかりいました。マージャンの腕前はまさにプロ級で、全国マージャン大会で関東1位になつたくらいです。ところが、大学3年のときに父から会計士になるようにいわれ、それからは血眼になつて勉強に励みました。周囲からは無理だからやめろといわれましたが、大学を卒業したつきの年には会計士試験に合格することができました。

や歯科医師がひとりの医療法人)のことを勉強して著書を出したところ大ヒットし、医師会などから引っ張りだこになります。このふたつは今もグループの大きな事業の柱になっています。

池田 事業内容と経営理念についてお聞かせください。

藤間 「明るく・元気・前向き」

藤間秋男

1952年生まれ。75年慶應義塾大学学部卒。82年税理士登録。81年公認会計士登録。82年藤間公認会計士税理士事務所開設。2011年TOMAコンサルティンググループ(株)、TOMA税理士法人、TOMA社会保険労務士法人、TOMA公認会計士事務所設立。2013年TOMA監査法人、TOMA行政書士法人設立。総勢約150名の専門家を擁し、合コンサルティングを展開している。

A black and white portrait of a middle-aged man with a slight smile, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is positioned in front of a dark wooden bookshelf filled with books and framed photographs. The lighting is somewhat dramatic, highlighting his face against the darker background.

池田 その後、監査法人で勤務した後に独立したわけですね。